
8/23(金)にレフェリー勉強会を東海市市民活動センターで行いました。講師は現在Ｊリーグで主審を

担当している上田 1級審判員と清水 1級審判員が講師を務めてくださいました。上田 1級審判員からは

審判活動を続けてきた中で感じた「楽しさ、喜び」を中心に、清水 1級審判員からは「失敗や挫折を経

て得たこと」を中心にご講演いただきました。 

今回は講演の他、ＦＫ再開時などに守備側競技者がボールから離れなければならいない 9.15mの距離

を歩測したり、イエローカードやレッドカードを提示したりするなど、参加者が１級審判員と一緒に体

験活動することも行い、楽しみながら行うことができました。 

後半はパネルディスカッション方式で、Ｊリーグ担当審判員の日常や、試合に向けての準備、審判活

動でのこぼれ話など、普段聞くことのできない話を参加者から質問を中心に進行していきました。テレ

ビで見ている憧れの舞台であるＪリーグに関わる仕事をされている方々とお話とできる事もあり、積極

的に質問があがり、トークセッションが大いに盛り上がりました。 

また、元プロフェッショナルレフェリーの村上伸次さん（現レフェリーディベロップメントオフィサ

ー東海担当）もご来場し、これから審判活動を始めようと思っている参加者にご講演くださいました。 

審判委員会ではこれから本格的に審判活動をやっていきたい、上級を目指して頑張りたいといった方

に対し、各種研修会を開催しています。興味をお持ちの方はお気軽に愛知県サッカー協会にお問い合わ

せください。 

 

【参加者の感想】  

３級審判員男性 

実際に Jリーグの主審を務めている上田さん、清水さんや村上さんといった自分にとって憧れの方々と

直接話せるとても貴重で思い出にも残る研修でした。3 人の話を聞いてこれから審判活動をしていく上

でのモチベーションの向上にもなりました。今日聞いた審判員の魅力や失敗談をしっかりと自分の中に

入れてこれからの審判活動に活かしていきたいと思いました。 

 

４級審判員女性 

最初は凄く緊張していたけれど、講師の皆様がみんなの顔を柔らかくするような明るい言葉を沢山お話

していたので、途中からは緊張がほぐれ楽しく勉強会に参加することが出来ました。失敗談や諦めない

事など沢山のお話を心に刻み、これからも審判を頑張っていきたいです。 

 

３級審判員男性 

前回行けなかった分、今回短い時間でしたがとても内容の濃い講義で VARの裏側や 9.15mのクイズや 

審判としての心構えがしれてとても良かったです 


